
 

 Sitzung 2015/16 des Fairtrade-Schulteams 

 am Mittwoch, den 16.3.2016 um 13.15 Uhr 

 im Raum 458 (Nebenraum der Schülerbibliothek) 

Anwesende:  siehe beigefügte Liste 

1. Begrüßung 

Der Sprecher des Schulteams, Herr Mühlegg, begrüßt die Anwesenden und bedankt sich herzlich für 

die geleistete Arbeit sowie für die Bereitschaft von Frau Murr und Frau Frey von der Schulküche 

sowie von Herrn Born aus der Lehrerschaft, zukünftig bei der FairTrade AG mitzuarbeiten. 

 

2. Rückblick  

Herr Mühlegg erinnert an die turbulenten Vorbereitungen zur Fairtrade-School-Zertifizierung am 

Anfang des Schuljahres, die bedauerliche kurzfristige Absage von Minister Müller, den 

ansprechenden Festakt mit geladenen Gästen und die Ansprache von Frau Rüther vor der 

pausenorientierten Schülerschaft. Insgesamt wird ein positives Resumee der Veranstaltung gezogen, 

gerade der Vortrag Frau Rüthers vor den Oberstufenschülern im Anschluss an die Feier wurde sehr 

positiv aufgenommen. 

Herr Mühlegg berichtet, dass ein Chronik-Album angeschafft wurde, in dem die zahlreichen Bilder 

von früheren Aktionen gesammelt werden sollen. 

Der Verkauf läuft gut, in den vergangenen drei Monaten wurden für 750 Euro Waren eingekauft. Der 

seit Jahren stabile Umsatz von gut 2000 Euro pro Jahr scheint wieder erreicht zu werden. Aus 

gegebenem Anlass wird aber daran erinnert, dass die eingeteilten Verkäufer nicht vergessen sollen, 

Vetretungen zu organisieren, wenn sie selbst verhindert sind. 

 

3. Vorhaben für das laufende Schuljahr  

Das Team vom Weltladen hat uns angeboten, hin und wieder ein bis zwei Kisten Bananen kostenlos 

für Aktionen zur Verfügung zu stellen. Man beschließt, mindestens eine Aktion mit Bananenmilch 

durchzuführen. 

Herr Mühlegg weist auf den extra zur Olympiade beworbenen Fairtrade-Orangensaft aus Brasilien 

hin. Es soll im Hinblick auf das Schulfest mit den Verbindungslehrern Herrn Stankowitz und Herrn 

Münch besprochen werden, inwiefern fairer Orangensaft hier einen Platz finden könnte.  

Ein Regal mit fair gehandelten Gewürzen zur kostenlosen Selbstbedienung beim Mittagessen wird 

vorgeschlagen. Die konkrete Umsetzung soll in Zusammenarbeit mit der Schulküche entwickelt 

werden. 

 

3. Ausblick auf das neue P-Seminar im Schuljahr 2016/17 



Herr Mühlegg bringt seine Freude zum Ausdruck, dass für das kommende Schuljahr wieder ein P-

Seminar zustande kommt. In diesem sollen – gemäß dem Titel des Seminars „We are Fairtrade-

School – da geht noch mehr!“ verschiedene Aktionen realisiert werden, die den Gedanken der 

globalen Gerechtigkeit in unserem Schulleben konkret Gestalt verleihen. So sollen die verschiedenen 

Gremien unserer Schule wie SMV, Elternbeirat und Schulküche beim bewussten Einkauf unterstützt 

werden, eine neue Generation von Fairhändlern soll im Pausenverkauf angelernt werden, wir wollen 

den Kontakt zu anderen Fairtrade-Schools intensivieren und  die Möglichkeiten eines Kontaktes zu 

einer Fairhandelskooperative oder einer Schule in einem Land des Südens ausloten. Daneben sollen 

aufbauend auf die bisher gelungenen Aktionen wieder gut gelaunte Veranstaltungen wie faire 

Pausen oder die Valentinsrosenaktion durchgeführt werden. 

 

4. Wünsche und Anträge 

Es wird der Wunsch geäußert, am Ende des Schujahres wieder eine Fahrt zu einer Fairhandelsmesse 

o.ä. durchzuführen. Die betreuenden Lehrkräfte Herr Mühlegg, Herr Born und Frau Meyer wollen 

diese Möglichkeit prüfen. 

 

Kempten, 16.3.2016 

 

 

P. Mühlegg 

(Sprecher Schulteam) 


